



Te invita a la presentación del album

PURO PERÚ

en la que participarán:

Álvaro Pons (Director del Aula del Cómic de la Universitat de València), **David Bravo** (Director de Estrategia e Innovación de CESAL), **MacDiego** (Director de Arte de PURO PERÚ), **Pam López y Paco Roca** (Dibujantes), **Cristina Lippi** (Jefa del Área de Seguimiento de ONGD de la AECID),

M^a Teresa Ibáñez (Concejala Delegada de Educación, Acción Cultural, Juventud, Cooperación al Desarrollo y Migraciones del Ayto. València) y **M^a Belén Cardona** (Secretaria Autonómica de Transparencia, Responsabilidad Social, Participación y Cooperación, Generalitat Valenciana), que tendrá lugar el próximo martes, 3 de diciembre, a las 19:00 h. en el Paraninfo del Centre Cultural La Nau (C/ Universitat, 2, de València).

Al finalizar el acto se servirá un piscochabís.



PURO PERÚ

un cómic diferente sobre el cambio climático

- 8 de los mejores ilustradores e ilustradoras del cómic, dirigidos por Mac Diego con portada de Sento Llobell muestran la situación ambiental e incremental el nivel de conocimiento sobre el cambio climático de la mano de la ONG CESAL. El cómic será presentado este martes 3 en el Paraninfo de La Nau de la Universitat de València a las 19 horas.
- La ONG CESAL que trabaja en la sierra y Amazonía peruana centrada en el apoyo a comunidades y autoridades públicas que protegen el medio ambiente, edita este cómic para visibilizar el Objetivo de Desarrollo Sostenible 13, "Acción por el Clima" en la celebración de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático.

PURO PERÚ no sólo es un cómic. La ONG CESAL (www.cesal.org), con más de 30 años trabajando en cooperación al desarrollo en zonas rurales y focos urbano-marginales de grandes ciudades de países en vías de desarrollo, ha invitado a algunos de los mejores dibujantes y guionistas españoles, mujeres y hombres, dirigidos por MacDiego, para mostrar a la sociedad su visión sobre la situación ambiental en el mundo e incrementar el nivel de conocimiento del cambio climático.

De la mano de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), CESAL trabaja desde el año 2014 en un gran programa de fortalecimiento de la gobernanza ambiental y la participación ciudadana para la adaptación al cambio climático en la selva, Ucayali, y sierra, Apurímac, de Perú. Trabajo orientado a apoyar el Objetivo de Desarrollo Sostenible 13, "Acción por el Clima". Esfuerzos de muchas personas, comunidades enteras, asociaciones y gobiernos locales en el tercer país más vulnerable al cambio climático. Deforestación, inundaciones, sequías... Todo parece sacado de una novela de ciencia ficción. La realidad siempre supera la ficción.

Y ¿cómo contar este trabajo? La mejor manera que se nos ocurría desde la ONG CESAL era la de invitar a algunos de los mejores dibujantes que hay en España y proponerles que hicieran lo que mejor saben hacer: crear personajes y contar, a través de ellos, de sus ilustraciones e historias, lo que ellos entendían sobre este apasionante tema. El resultado son ocho historias, relatos cada uno independiente de los otros, que nos acercan Perú de una forma personal, en un viaje cargado de tradiciones y saberes ancestrales. A partir de una introducción realizada por el periodista Roberto Brasero, presentador del tiempo en Antena3, autores de la talla de Paco Roca (Premio Nacional del Cómic), Ana Miralles y Emilio Ruiz, Pam López y Francisco Sánchez, Teresa Valero, Juan Carlos San Román "Calo", Javier de Isusi junto a Alex Orbe, Nuria Tamarit y Rubén Jiménez "el Rubencio", con portada de Sento Llobell, han dado vida a protagonistas en cada uno de los ocho capítulos que componen este cómic que será presentado el próximo **martes 3 de diciembre a las 19 horas en el Paraninfo de La Nau de la Universitat de València**, primera cátedra del cómic de España.

Cap. 1 Causas y consecuencias del cambio climático. Alex Orbe / Javier de Isusi

Cap. 2 Medidas de los gobiernos a nivel mundial para mitigar el cambio climático. Calo

Cap. 3 Impacto del cambio climático en la sierra de Perú. Pam López / Francisco Sánchez

Cap. 4 Impacto del cambio climático en la selva de Perú. Teresa Valero

Cap. 5 Saberes tradicionales de la población indígena y de la sierra. Ana Miralles / Emilio Ruiz

Cap. 6 Fortalecimiento de las capacidades de la población indígena. El Rubencio

Cap. 7 Pistas para contribuir a un medio ambiente sano a nivel local y su impacto a nivel global. Nuria Tamarit

Cap. 8 Movimientos sociales para la mitigación del cambio climático. Paco Roca